

Mama ihren Spaß haben soll. Ich habe den Kleinen oft zuhören müssen, wenn sie mit einander spielten und plauderten und habe allerlei davon aufgeschrieben, um es Eurer Mama zu schicken als kleine Bilder von ihren Lieblingen, die sie darin wieder erkennen wird. Heute Abend will ich Euch davon vorlesen. Ihr sollt Euch wundern.“

Die großen Kinder waren nicht weniger neugierig geworden wie die kleinen und ließen der Großmama am Abend keine Ruhe, bis sie ihr gegebenes Versprechen einlöste, die Kinder in ihre Stube bestellte und ihnen vorlas, was Berta schon in ihrer zierlichen Handschrift auf feines, weißes Briefpapier abgeschrieben hatte. Zuerst kam:

Wie Onkel Werner Kurt das Klettern lehrt.

Hör' Kurt! mußt nicht so bange sein,
Steig' dreißt in meine Hand hinein,
So recht! jetzt weiter in die Höh',
Das thut uns beiden garnicht weh.